

■ grenelle de l'environnement

## La consultation citoyenne est aussi passée par la Corse

nice-matin  
**CORSE-MATIN**



**22 associations insulaires ont participé hier à Corte au grenelle citoyen des urgences environnementales.**

(Photo Mario Grazi)

Organiser un Grenelle citoyen des urgences environnementales en France, était le pari d'Ecoforum, présidée par Victor-Hugo Espinosa. Avec le soutien financier du WWF, l'opération a été lancée avec succès sur le continent avec, par exemple, 35 000 visiteurs qui ont consulté le site des associations en région PACA en seulement 5 jours ! La Corse, ne pouvait pas être absente de cette consultation. Ainsi, Vincent Ciccada et Sébastien Mon-

ciovi ont été les relais du Grenelle citoyen en invitant les représentants des associations insulaires à s'exprimer sur les questions environnementales.

Ce Grenelle citoyen « n'est pas une machine de guerre contre quelque chose ou quelqu'un, il s'agit simplement d'enregistrer une mémoire audio-visuelle des acteurs locaux », a précisé Victor-Hugo Espinosa.

Vingt-deux associations insulaires ont donc fait entendre hier leurs revendic-

cations sur le PADDUC, la gestion des ressources en eau, la disparition des terres agricoles, le projet du nouveau port de Bastia ou encore sur le projet d'incinérateur. Trois minutes ont été consacrées à chaque association qui a pu faire entendre sa voix devant une caméra.

« C'est une occasion symbolique assez unique dans notre histoire », a affirmé Martin Arnould du WWF France, « c'est le premier pas des associations de terrain

pour légitimer au plus haut niveau les questions environnementales ou les questions de changement climatique. »

Les vidéos seront rendues publiques très rapidement sur internet ([www.corsica-tv.com](http://www.corsica-tv.com) et [www.Terre.tv](http://www.Terre.tv)). Ecoforum et WWF vont à présent poursuivre leur tour de France. Ils espèrent remettre les mémoires des acteurs locaux au président Nicolas Sarkozy avant la fin de l'année.

M.G.